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Fragen zum aktuellen Anmeldeverfahren an weiterführenden Schulen  

 

21.03.2022 
 

Sehr geehrter Herr Dr. Schlieben, 

 

unten angefügt erhalten Sie Fragen zur aktuellen Situation des Anmeldeverfahrens an weiterführenden 

Schulen sowie danach Fragen zum Ausblick des Verfahrens für künftige Jahrgänge. Wir würden uns 

freuen, wenn diese im Rahmen des Ausschusses besprochen werden könnten.  

 

Aktuelle Situation 

1. Wie viele Schüler*innen mit Bewerbungen an Gymnasien suchen voraussichtlich nach der ersten 
Runde noch einen Platz, und wie viele freie Plätze gibt es? 

2. Wie sieht die Situation an Real- und Hauptschulen hinsichtlich der Mehrfachanmeldungen aus? 
Und wie an den Gesamtschulen? 

3. Wird es auch ein zweites Verfahren an Gesamtschulen geben oder sind alle Plätze bereits zuge-
sagt?  

4. Ist damit zu rechnen, dass allen Schüler*innen ein Platz auf der jeweils gewählten Schulform zu-
gesprochen wird?  

5. Welche Schulwege gelten bei weiterführenden Schulen als zumutbar? 

6. Wieso müssen sich Nachrücker*innen der Warteliste an Gymnasien vor dem 23.03.(teilweise mit 
Frist von 1 Tag) für einen Platz entscheiden? Die Kinder mit Zusagen haben Zeit bis 23.03. den 
Platz anzunehmen. 

7. Die Verwaltung hat folgende Beantwortung hinsichtlich der Bildung der Mehrklassen mitgeteilt:  

“Die erwarteten Mehrklassen standen bereits zum Anmeldezeitraum fest und die höheren 
Kapazitäten wurden von den Schulen bei ihrer Auswahl berücksichtigt. Möglicherweise 
werden noch weitere Mehrklassen benötigt, das steht aber noch nicht fest. Durch die Mög-
lichkeit der Mehrfachanmeldungen, die Erziehungsberechtigte teilweise auch schulform-
übergreifend genutzt haben, lässt sich der tatsächliche Bedarf erst nach dem 23.03.2022 
feststellen, wenn die Rückmeldungen der Erziehungsberechtigten an die Schulen erfolgt 
sind.  

  
Sofern eine neue zusätzliche Mehrklasse in einer Schule eingerichtet wird, erfolgt die Be-
setzung anhand der Warteliste. Es findet also keine neue Auswahl statt.”  

 

Vorstand 

Nathalie Binz, Achim Schmitz, Gerhard 

Jansen 
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Aus den Rückmeldungen der Eltern können wir nicht erkennen, dass solche Mehrklassen bereits 
im ersten Anmeldeverfahren berücksichtigt wurden, Bitte teilen Sie uns mit, an welchen Schulen 
unmittelbar im ersten Verfahren bereits berücksichtigt wurden. 
 

8. Sollten weitere „neue“ Mehrklassen eingerichtet werden, wie erfolgt deren Belegung? 

9. Wie erfolgt die psychologische Begleitung der Familien, die keinen Platz im ersten Verfahren er-
halten haben? 

10. Vorgesehen ist eine Einzelberatung/-versorgung von Schüler*innen, die noch nach dem zweiten 
Losverfahren ohne Platz sind - wird dies trotz der absehbaren Menge an solchen Fällen handhab-
bar bleiben? 

11. Was ist unter dieser individuellen Beratung genau zu verstehen? welches Ziel hat so eine Einzel-
beratung? 

 
Ausblick zum Verfahren 
 

1. Ist dieses Problem der Bezirksregierung und Landesregierung bekannt? Welche Lösungswege 
sind für die nächste Anmeldung vorgesehen?  

2. Welche Aussichten gibt es in Richtung einer grundsätzlichen Änderung des Verfahrens? 

3. Welchen Einfluss kann die Stadt Köln darauf nehmen? 

4. Ist geplant das gesamte Anmeldeverfahren zu digitalisieren? 

 
 

Mit freundlichen Grüßen 
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